



lettre d'information n° 43 PREMIERS FRUITS D'UNE MISSION

Original ! Cette 43^e lettre d'information se rédige en attendant l'avion pour le retour en France de cette mission à 2. Le choix de vous transmettre un retour rapide ambitionne d'être vivant et bien sûr illustré de photos de ces trois bonnes semaines très riches sur la Grande Île.

LE MOT DU PRÉSIDENT

Les temps ont bien évolué depuis 2014, premier pied posé à Madagascar. Chaque mission a vu une progression. L'ESC¹ accueille sa 8^e promotion ! Et de nombreux jeunes qui y sont passés travaillent de façon stable. Xavier a retrouvé les bâtiments construits, toujours avec l'œil attentif.

Cette riche mission confirme l'importance du lien à entretenir d'année en année.

PORTAIT DE FERDINAND

Ferdinand est un élève de la 6^e promotion de l'ESC. Il a choisi de poursuivre sa formation au Centre de Formation Rurale (CFR) d'Andriamboasary, dans le domaine de l'agriculture et de l'élevage.



Les visites à domiciles :

moment essentiel pour le suivi des jeunes

Depuis le décès de son père, Ferdinand vit avec sa mère et ses deux petits frères. Sa maman subvient aux besoins en achetant des fruits et légumes sur les marchés, qu'elle revend 200 km plus au Sud, à Ihosy

Avec son certificat de fin d'études, Ferdinand projette de cultiver des légumes. Il pourra ainsi produire sur un lopin de terre familial les légumes que sa mère vendra au marché. C'est vécu comme une véritable ascension sociale de la famille.

LA RECETTE DE L'ESC

La première promotion de l'ESC avait rencontré des difficultés de comportement des jeunes mais l'intervention des éducateurs a profondément apaisé l'atmosphère de l'école. A ces adolescents venant de milieux où leur parole peine à être accueillie, nos éducateurs offrent l'écoute dont ils ont besoin pour se construire.

Les petits effectifs des classes de l'ESC sont au service de cette culture de la proximité par laquelle les enseignants et les éducateurs s'appliquent à vaincre la méfiance, voire la défiance des élèves. C'est en reconnaissant leur dignité, qu'est cultivée leur motivation à étudier où les si bons résultats académiques de nos élèves !



Le corps professoral de l'école

⁽¹⁾ ESC : École de la Seconde Chance

⁽²⁾ CFP : Centre de formation professionnelle

REPÈRES

Forum des associations de la ville de Cachan le samedi 13 septembre

PROCHAIN NUMERO : NUMÉRO 44 - NOVEMBRE 2025

RÉDACTION : BERNARD BAUDRY -XAVIER MAURICE

DESCENDONS LA RN 7 !

A votre demande, une petite carte montre les deux lieux d'intervention de notre association. L'arrivée par avion se fait toujours à la capitale, Antananarivo, et la descente se réalise le long de la RN7, qui prend la même direction vers le Sud que notre N7 !

A Antsirabe : 170 km de la capitale



Des nombreuses femmes et enfants à l'inauguration : les vrais invités de ce jour de fête et de chaque jour

Le bâtiment achevé début 2025 a été inauguré à l'occasion de notre venue. Rien de vraiment protocolaire au programme ; des nombreuses familles bénéficiaires présentes avec les enfants assistaient. La confection de savons, comme une mayonnaise, réalisée en direct a impressionné.

Un petit film est disponible sur le site Madia. www.madia.fr

Des visites à domicile dans le quartier Saharoaloha (même les Malgaches peinent à le prononcer, plus encore à le localiser) nous confirment l'extrême pauvreté des familles accueillies, femmes en grande précarité et enfants qui ne se nourrissent pas à cause du manque de ressources des parents.

A Fianarantsoa, 230 km plus au Sud, l'ESC s'organise pour la rentrée de la 8^e promotion, déjà ! Une légère augmentation des effectifs s'envisage pour aller jusqu'à 40 élèves ; on commence peut-être à atteindre notre capacité maximale.

Et les résultats de la promotion précédente viennent d'être connus : 8 élèves sur 8 présentés au CFP² Don Bosco (mécanique auto, travail du bois ou du métal, BTP) sont admis.

Dans chaque CFP visité, nous enregistrons une satisfaction sur la formation de nos jeunes, qui se classent parmi les premiers dans la poursuite d'apprentissage.

L'atelier de formation à la couture attend les mamans en difficulté pour une nouvelle année là-aussi.

Et tout le long de la RN7, les achats d'artisanat qui seront proposés, en particulier dans les marchés de fin d'année ; nous avons aussi découvert leur fabrication.



Atelier de broderie en plein air !

Rejoignez-nous sur www.madia.fr

Vous pouvez nous écrire à : info@madia.fr

MADiA : 5 impasse Germinal – 94230 Cachan

IBAN : MADIA FR76 3000 3038 9400 0372 8292 418